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Niederschrift 
 

über die Sitzung des SeniorInnenbeirates der Gemeinde Laboe (LABOE/SB/04/2023) 
vom 06.09.2023 

 
Anwesend: 

Bürgermeister/in 
Herr Heiko Voß  

Mitglieder 
Frau Karin Fuchs  
Frau Kirsten Klengel  
Frau Maria Schaede  
Frau Christiane Steinwedel  
Frau Susanne Witt  

Protokollführer/in 
Herr Timm Oliver Lange  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 19:25 Uhr 
Ort, Raum: 24235 Ostseebad Laboe, Schulstraße 1, im Gebäude der 

Grundschule (Cafeteria) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des SeniorInnebeirates vom 

17.07.2023 
 

   
 6.   Berichte aus den Ausschüssen/Vorbereitung von Aus-

schusssitzungen 
 

   
 7.   Änderung der Geschäftsordnung  
   
 8.   Weihnachtshilfswerk  
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 9.   Veranstaltungskalender  
   
 10.   Ausblick  
   
 11.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Es gibt keine Änderungen oder Ergänzungen der Tagesordnung.   
 
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Es wird einstimmig beschlossen, dass es keine unter dem Ausschluss der Öffentlichkeit zu 
beratenden Tagesordnungspunkte gibt.  
 
 
 
  
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Ein Anwohner merkt an, dass die Anliegen der Seniorinnen und Senioren aus der Gemeinde 
Laboe mehr in die Gemeindevertretung hineingetragen werden sollten. Dabei gehe es vor 
allem um zentrale Themen wie Nahversorgung, zu schmale Bürgersteige und unzureichende 
Straßenbeleuchtung.  Der Anwohner spricht den Wunsch aus, dass durch den SeniorInnen-
beirat Laboe noch energischer versucht werden sollte, diese Themen in die Gemeindevertre-
tung hineinzubringen, sei es durch eigene Anträge oder durch Zuhilfenahme politischer Par-
teien. 
 
Frau Steinwedel erörtert dazu, dass der SeniorInnenbeirat ein eigenes Antragsrecht besitze, 
welches in der Vergangenheit durchaus genutzt wurde. Die Vorsitzende erläutert weiterfüh-
rend, dass die angesprochenen Themen unter anderem in dem bald ausgeschriebenen Ver-
kehrsleitkonzept Berücksichtigung finden werden und die Thematik der Straßenbeleuchtung 
bereits in einem Ideenworkshop unter dem Stichwort „Laboe bei Nacht“ auf Beachtung ge-
stoßen sei.  
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Der Bürgermeister Herr Voß bekräftigt, dass dies wichtige Themen vor allem für die Senioren 
und die Seniorinnen in Laboe seien. Er erläutert dazu, dass die Hauptproblematik in Bezug 
auf die Gehweggestaltung darin liege, dass die Gemeinde in vielen Fällen kein Eigentum an 
den für die Verbreiterung benötigten Grundstücken besitze. Dies führt zu einer erheblichen 
Erschwerung in der Umsetzung. Bezugnehmend auf das Thema Straßenbeleuchtung erläu-
tert der Bürgermeister, dass die Gemeinde Laboe als einer der ersten Gemeinden über-
haupt, die Umstellung auf LED-Leuchtmittel durchgeführt habe. Auch hierzu erläutert der 
Bürgermeister die Problematik der Grundstückseigentümer, da es teilweise zu Verwachsun-
gen und Abdeckungen der Leuchtmittel / Straßenbeleuchtung durch raumübergreifendes 
Großgrün komme, welches auf Privateigentum stehe.  
 
Abschließend erörtert der Bürgemeister Herr Voß einige Eckpunkte des Verkehrsleitkonzep-
tes und ergänzt dazu, dass es hier einer gemeinsamen Entscheidung bedarf, in welche Rich-
tung die konzeptionelle Ausrichtung erfolgen solle, auch unter der Beachtung der finanziellen 
Rahmenbedingungen.  
  
 
  
 
 
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des SeniorInnebeirates vom 17.07.2023 
 
Die Niederschrift der Sitzung des SeniorInnenbeirates vom 17.07.2023 wird einstimmig an-
genommen.    
 
 
 
TO-Punkt  6: Berichte aus den Ausschüssen/Vorbereitung von Ausschusssit-

zungen 
 
 Es liegen keine Berichte aus den Ausschüssen vor.  
 
 
 
TO-Punkt  7: Änderung der Geschäftsordnung 
 
Frau Steinwedel gibt einige redaktionelle Änderungen der Geschäftsordnung bekannt.  
 
Die Änderung können der entsprechenden Änderungsfassung entnommen werden.  
 
 
 
 
Beschluss: Die Änderungen der Geschäftsordnung werden einstimmig beschlossen. 
 
 
 

Stimmberechtigte: 5  

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  8: Weihnachtshilfswerk 
 
Frau Steinwedel berichtet über die stattgefundene Tagung des Weihnachtshilfswerkes am 
31.08.2023. Es wird wieder zu einer Umsetzung des Projektes „Wunschbaum“ in Kooperati-
on mit der Alloheim Senioren-Residenz / Seniorenstift Laboe geben. Die Werbung für diese 
geplante Aktion soll in dem Zuge dessen intensiviert werden. Der Start der gesamten Aktion 
findet voraussichtlich am 01.11.2023 statt.  Der SeniorInnenbeirat beratschlagt sich über die 
Koordination und Planung.  
 
 
 
TO-Punkt  9: Veranstaltungskalender 
 
Frau Steinwedel berichtet, dass der SeniorInnenbeirat sich vorgenommen habe, vierteljähr-
lich einen Veranstaltungskalender zu veröffentlichen, um über geplante und stattfindende 
Aktionen und Projekte zu informieren.  
 
Dazu ergänzend teilt Frau Steinwedel mit, dass Planungen bestehen, monatlich ein Früh-
stück zu veranstalten, welcher im Anschluss durch einen kleinen Vortrag über eine senioren-
bezogene Thematik begleitet wird.   
 
Der Bürgermeister Herr Voß teilt dazu abschließend mit, dass bei Feststehen der geplanten 
Veranstaltung eine Veröffentlichung auch über die Webseite Laboe.de stattfinden kann. 
 
 
 
TO-Punkt  10: Ausblick 
 

Frau Steinwedel berichtet, dass der Seniorenbeirat sich am „Tiny-Rathhaus beteiligen 
werde, sowie am Sommerfest im Kur-Park. Auch sei ein Projekt mit der Grundschule und 
der OGTS Laboe in Planung. Hier handelt es sich um ein bundesweites Lese-Projekt, um 
die Lese-Kompetenz der Schülerinnen und Schüler zu verbessern.  
 
Auch sei die Veranstaltung einer „Senioren-Woche“ geplant.  
 
Der Bürgermeister Herr Voß verweist dazu ergänzend auf die stattfindende Vortragsreihe 
im Freya-Frahm-Haus, welche sich auch mit seniorenbezogenen Themenschwerpunkten 
beschäftigen wird. Die Vortragsreihe startet am 19. Oktober 2023 mit dem Vortrag „Pati-
entenverfügung“.  
 

 
 
 
TO-Punkt  11: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Der SeniorInnenbeirat berichtet über das „Sommerfest an der Mühle“. Die Veranstaltung sei 
ein voller Erfolg und eine sehr unterhaltende Abwechslung für die Bewohner gewesen.  
 
Sitzungsende: 19:25 Uhr  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
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 Christiane Steinwedel Timm Lange  Sönke Körber 
- Beiratsvorsitzende - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 

 
Heiko Voß 

- Bürgermeister - 
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